

Landesbibliothek Oldenburg

Digitalisierung von Drucken

De L'Esprit Des Loix

Ou Du Rapport Que Les Loix Doivent Avoir Avec La Constitution De
Chaque Gouvernement, Les Moeurs, Le Climat, La Religion, Le Commerce,
&c.

Montesquieu, Charles de

Amsterdam, 1749

Chapitre VIII. De l'accord des Loix de la Morale avec celles de la Religion.
Chapitre IX. Des Esseens. Chapitre X. De la Secte Stoique.

urn:nbn:de:gbv:45:1-731

précepté, ce que ceux qui aiment la perfection auroient exécuté comme conseil.

LIVRE
VINGT.
QUA-
TRIÈME.

Chap. VIII.
IX. & X.

CHAPITRE VIII.

De l'accord des Loix de la Morale avec celles de la Religion.

DANS un Païs où l'on a le malheur d'avoir une Religion que Dieu n'a pas donnée, il est toujours nécessaire qu'elle s'accorde avec la Morale, parce que la Religion, même fautive, est le meilleur garant que les Hommes puissent avoir de la probité des Hommes.

Les points principaux de la Religion de ceux du Pégu (a) sont de ne point tuer, de ne point voler, d'éviter l'impudicité, de ne faire aucun déplaisir à son prochain, de lui faire au-contraindre tout le bien qu'on peut. Avec cela ils croient qu'on se sauvera dans quelque Religion que ce soit: ce qui fait que ces Peuples quoique fiers & pauvres, ont de la douceur & de la compassion pour les Malheureux.

(a) Recueil
des Voyages
qui ont ser-
vi à l'Eta-
blissement
de la Com-
pagnie des
Indes, Tom.
3. part. 1.
pag. 62.

CHAPITRE IX.

Des Esséens.

LES Esséens (b) faisoient vœu d'observer la justice envers les Hommes, de ne faire de mal à personne, même pour obéir, de haïr les injustes, de garder la foi à tout le monde, de commander avec modestie, de prendre toujours le parti de la vérité, de fuir tout gain illicite.

(b) His-
toire des
Juifs par
Prideaux.

CHAPITRE X.

De la Secte Stoïque.

LES diverses Sectes de Philosophie chez les Anciens étoient des espèces de Religion. Il n'y en a jamais eu dont les principes fussent plus dignes de l'Homme & plus propres à former des Gens-de bien que celle des Stoïciens; & si je pouvois un moment cesser de penser que je suis Chrétien, je ne pourrois m'empêcher de mettre la destruction de la Secte de Zénon au nombre des malheurs du Genre-humain.

Elle n'outroit que les choses dans lesquelles il y a de la grandeur, le mépris des plaisirs & de la douleur.

Elle seule favoit faire les Citoyens, elle seule faisoit les Grands-hommes, elle seule faisoit les grands Empereurs.

Tome II.

Xx

Faites

